



**PABLO CÁMARA
BAZTÁN**

DIRECTOR DE
SONAGAR-SOCIEDAD
NAVARRA DE
GARANTÍA RECÍPROCA

El año 2022 llega a su fin. Ha sido un ejercicio intenso en muchos aspectos. Sin necesidad de enumerar todos los acontecimientos que han ido acaeciendo, la guerra en las puertas de Europa, con la invasión de Rusia a Ucrania nos ha hecho recordar la fragilidad de nuestra sociedad del bienestar. Al drama personal producido por la guerra, junto con el éxodo masivo de ciudadanos ucranianos, se unía la falta de materias primas provenientes de este país y la escasez de componentes electrónicos provenientes del continente asiático. Todo esto, unido a unos costes energéticos anormalmente altos y una inflación, que para muchos era desconocida, está cercenando nuestra economía, haciendo que la recuperación que confiábamos fuera vigorosa, no terminase de alcanzar el nivel anterior de la pandemia en términos de producto interior bruto.

Y este contexto, en el que las empresas están afrontando un estrechamiento de los márgenes, al haber crecido los precios de casi todos los componentes de las distintas cadenas de producción y de valor, sin poder repercutir en sus precios de venta estos incrementos, está trayendo de cabeza a multitud de autónomos y pequeñas y medianas empresas.

Ante esta situación desde Sonagar queremos seguir apoyando y aportando nuestro aval a operaciones de estos empresarios autónomos y empresas de todo tipo, que quieren seguir contribuyendo al desarrollo de nuestra sociedad. Uno de los más importantes problemas que sufren los autónomos y la pequeña y mediana empresa (PYME) en nuestro país es la dificultad para acceder a una financiación adecuada a sus posibilidades, lo que limita su capacidad de expansión y crecimiento, al disponer de un capital social escaso que reduce su capacidad financiera y sus márgenes de maniobra. Y aquí es donde una Sociedad de Garantía Recíproca (SGR), en este caso Sonagar, puede ayudar al tejido empresarial navarro, aportando nuestros avales para operaciones financieras y avales técnicos para licitación frente a la administración pública.

Son ya más de 42 años apoyando a la empresa navarra. En la pandemia dimos un paso

SONAGAR: APOYANDO AL TEJIDO EMPRESARIAL NAVARRRO



Pablo Cámara Baztán. Foto: Iban Aguinaga

decidido adelante, formalizando más de 110 millones de euros en avales a empresas y autónomos, para que pudiesen afrontar las consecuencias de la misma, duplicando el riesgo vivo de la empresa hasta alcanzar los actuales 230 millones de euros. Desde aquel lejano inicio, se han formalizado operaciones por más de 963 millo-

nes de euros, atendiendo a más de 3.000 empresas y autónomos de Navarra, de todo tipo de sectores. Un dato muy importante en relación sobre esta cifra es que el 95 % de este riesgo proviene de empresas de menos de 50 trabajadores (70 % empresas de menos de 10 trabajadores y 22% en empresas de entre 11 y 50 trabajadores).

La actividad de Sonagar contribuye al mantenimiento de 14.500 puestos de trabajo en Navarra.

Teniendo nuestra actividad dos peculiaridades fundamentales que nos dan un carácter diferenciador: ser una entidad financiera supervisada por el Banco de España, sin ánimo de lucro y el estar creada por

empresarios para facilitar la financiación a empresarios.

Estas peculiaridades, unidas a la experiencia de todos estos años, nos lleva a poder afirmar que conocemos de primera mano las necesidades de financiación de las empresas y ese conocimiento, nos aporta una visión que puede ser aprovechada por emprendedores, autónomos, empresarios en general, para poder enfocar sus necesidades de financiación de la forma más correcta posible. Este enfoque, una vez estudiada en profundidad la empresa, les puede ayudar incluso en la toma de decisiones estratégicas en su empresa.

Apoyo decidido de las Administraciones

Para llevar adelante esta labor, tenemos el apoyo fundamental ofrecido por parte de las administraciones públicas, tanto a nivel nacional (Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, a través de la Compañía Española de Reafianzamiento-Cersa), como a nivel autonómico (Gobierno de Navarra, como socio protector de Sonagar y Sodena). Cersa reavala una parte importante de los riesgos que asumimos las SGR que, en el caso específico de Navarra, es complementado por el Gobierno de Navarra a través de la sociedad pública Sodena, mediante sucesivos convenios que comenzaron en 2016 y cuya última renovación alcanza el periodo 2022-2025.

Año 2023

En cuanto al futuro próximo, lo vemos con optimismo, pero con mucha prudencia. Hay amenazas ciertas en el horizonte, como he mencionado con anterioridad, el crecimiento económico se va a ralentizar y las entidades financieras ya están endureciendo las condiciones de acceso al crédito. En esta situación, Sonagar seguirá estando al servicio de los autónomos y empresas de Navarra para poder seguir contribuyendo a la creación de riqueza y mejores condiciones de vida en nuestra comunidad. ●